

ACTA ASAMBLEA 21 DE NOVIEMBRE

(Para la creación de una moneda social en el entorno Pumarejo).

La reunión estuvo bastante concurrida, lxs que fuimos, venimos con muchas ganas, dudas, entusiasmo, necesidades, propuestas...

Empezamos la reunión recogiendo de nuestras cabecillas y de nuestra memoria aquello que recordábamos de las actividades y experiencias que se habían dado durante todo el programa de "El Puma en Transición... hacia una economía comunitaria"; sobre todo haciendo hincapié en la última actividad que fue el taller con Julio Gisbert y más concretamente el trabajo en grupos que tuvo lugar por la tarde en el que se decidió crear una moneda social en la zona centro.

Fueron muchas cosillas las que se recordaron entre ellas: que fuese de la zona más cercana al entorno en el que se estaba participando: Pumarejo; que fuese poco a poco empezando por un ensayo o prueba, muy local y que más adelante pudiera ser referente para otras ideas en otros barrios o lugares; incorporarla en las redes de consumidores; una moneda que ayude a las personas que están en paro; relacionarlo con otros mercadillos como los que se está desarrollando los sábados en la Pza. del Pumarejo y también en la Nave Tramallo; enlazarlo con la causa que se desarrolla en la Casa del Pumarejo que pueda servir para ayudar a su rehabilitación, tema de la alegalidad, etc etc...

A lo largo del encuentro se dejaron caer temas y dudas que pueden dar lugar a debate y que será con el tiempo y con nuestras ideas que daremos espacio a ello e intentaremos dar forma. Estamos comenzando y son muchas cosas las que tenemos que ir cerrando y transformando.

Se mencionó también en recurrir a otras experiencias como puede ser el Zoquito y banco del tiempo del Enjambre para que nos ayuden a orientarnos por su trayectoria, tal vez a través de talleres, jornadas...

Ya una vez que aterrizamos en el tema, intentamos ir más al grano. Desde la propuesta del orden del día unos de los objetivos de la reunión eran expresar las necesidades/satisfactores, y los recursos/bienes con los que iniciar la construcción de nuestra moneda social.

Se pretende ir definiendo por un lado que necesidades/satisfactores tiene la comunidad, tanto colectiva como a nivel asociativo o de negocio y a nivel particular. Por otro lado, cuales son nuestros recursos/bienes que podemos ofrecer; así iremos definiendo poco a poco la hoja de ruta o el itinerario que nos vayamos a marcar.

Satisfactores/necesidades materiales:

- Crear una red vecinal basada en el apoyo mutuo, reciprocidad y redistribución de los recursos, que tienda a responder a las necesidades de vivienda, alimentación, higiene, vestido, energía, salud, educación, movilidad, servicios (ej. reparaciones de ámbito doméstico), artesanías, etc. Que tienen las personas del barrio.
- Promoción actividad comercial: Redes de Productores, distribuidores y consumidores a nivel local. Fomentar el comercio, el producto local, ecológico y artesanal.
- Servicios. Incorporar capacidades personales y profesionales - redes profesionales. Nos preguntamos si estos servicios pueden fusionarse con el valor o divisa de los Bancos del Tiempo; crear sinergias entre el banco del tiempo y la moneda local.

- Financiar Proyectos de Interés Comunitario para el Barrio – Por ejemplo: Rehabilitación de la Casa Vecinal del Pumarejo. Posibilidad de crear una banca social o comunitaria.
- Evitar la especulación de la moneda social
- Facilitar el Sustento básico / gratificación de la organización
- Promover el Tejido asociativo local
- Facilitar la Comunicación entre l@s vecin@s, comercios, asociaciones... del barrio.

Satisfactores/ Necesidades no materiales

- Colaboración y/o Cooperación.
- Creatividad colectiva
- Redes vecinales
- Implicación
- Confianza / redes
- Cuidados
- Salud
- Educación / formación

Recursos / bienes

- Comercios locales como la Gallina Clueca, el mercadillo de Tramallol y el mercado cultural de la plaza el Pumarejo – Aquí se podría realizar el primer ensayo.
- Alimentación: Productos de elaboración artesanal, hortalizas y frutas ecológicas y locales (En este punto hay que ver hasta donde llega la cobertura legal)
- Servicios y redes profesionales – Habilidades y capacidades)
- Banco del Tiempo – El Enjambre sin Reina.
- La Cosateca
- Mercadillos
- La futura red de productores – consumidores.
- Espacios destinados al aprendizaje y formación. –Casa del Pumarejo

- Posibilidad de ocuparse de huertos comunitarios.
- Asambleas del 15M –un posible recurso de difusión.
- Nuestros valores y habilidades como personas.
- Ideas y proyectos
- Mapeo local Red Decrecimiento Sevilla (RDS), y el recurso de esos colectivos en sí.

(En estas listas, existen recursos que son necesidades y viceversa).

Tras confeccionar este listado surgen varias ideas y cuestiones que se plantean para este proyecto:

Es importante saber qué objetivos queremos marcarnos, y qué pretendemos al poner en marcha la implantación de la moneda. Se decide que hay que definirlos en la próxima reunión.

Se piensa que se debe gratificar, remunerar a organizadores y/o gestores que se impliquen más en la iniciativa (principalmente con moneda social).

Pensamos que debemos empezar con un ensayo, realizar una experiencia piloto para implementar la moneda y así observar las debilidades y fortalezas. Hay que ver como se haría, cuando, y toda la gestión que conllevaría esta experiencia. Se habla de hacer una feria o mercadillo de un día y que la moneda caduque en el mismo día.

Se habla de su temporalización a corto, medio y largo plazo.

Es importante crear e integrar redes con iniciativas afines, proyectos que ya existen etc. Observar que es lo que tenemos a nuestro alrededor que nos pueda aportar y enriquecer a la hora de implementar la moneda social. Utilizar el mapeo ya existente de la RDS, e irlo ampliando.

Es interesante que cada uno a nivel individual vea que habilidades, recursos etc puede ofrecer y que necesidades tiene.

Se habla del formato de la moneda y cuales sería su paridad, de la opción de la libreta, por que sea de más fácil uso, su oxidación, su valor de cambio, su periodicidad, por vales de compra canjeables, y de la integración con el banco del tiempo-moneda social-Trueque.

Tareas de cara a la próxima reunión:

- listado personal de bienes, capacidades y habilidades personales
- hablar con tramallol > raul
- hablar con La Talega > Cristina
- hablar con Ecolocal > Rocio
- hablar con Cosateca > Miriam
- hablar con Mercado cultural Puma > marcos

- Mercado de trueque de la encarnación

Se decide la siguiente reunión para el **lunes 28 de noviembre a las 19.30. en el Centro Vecinal Pumarejo** para abordar las siguientes cuestiones:

1. Definir qué es lo que nos proponemos con la moneda social (ya se han dicho muchas cosas en el apartado de necesidades/satisfactores)
2. Puesta en común de los bienes, capacidades y habilidades personales que tenemos (traer preparado un listado personal).
3. Puesta en común de los contactos realizados (tramallol, la talega, ecolocal, cosateca, mercado cultural del pumarejo y mercado de trueque de la encarnación) para ver posibles sinergias.
4. Comenzar a definir un modelo posible de moneda social, detectar pasos previos a la presentación y puesta en práctica del primer mercadillo y repartir tareas.
5. Definir próxima convocatoria (cuándo y para qué).